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会 議 録 （１）

会議の名称 飯能市スポーツ推進審議会

開催日時 令和元年８月６日（火）

開会 午前１０時００分 閉会 午前１１時１５分

開催場所 飯能市役所本庁舎別館２階 会議室３

議長氏名 会長 岡部素明

出席委員 時本識資 青木幸彦 岡部素明 井上隆 平澤淳 志田隆之 加藤浩子

内田正俊 勝田直子

欠席委員 大野厚哉

説明者の職氏名 スポーツ課長 浅見稔 スポーツ課主査 池田潤二

傍聴者の数 なし

会議次第 １ 開 会

２ あいさつ

３ 自己紹介

４ 議 題

（１）会長・副会長の選出について

（２）令和元年度スポーツ振興事業について

（３）地域スポーツの推進について

（４）その他

５ 閉 会

配付資料 １ 令和元年度 第１回飯能市スポーツ推進審議会次第

２ 飯能市スポーツ推進審議会委員名簿

３ 飯能市スポーツ推進審議会条例

４ 令和元年度飯能市スポーツ振興事業報告・計画

事務局職員

職氏名

教育長 今井直己

生涯学習スポーツ部長 益子恵子

スポーツ課長 浅見稔

スポーツ課主査 池田潤二
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会 議 録 （２）

議事の概要（経過）・決定事項

１ 開 会 スポーツ課長 （10:00）

２ あいさつ 今井教育長 （10:02）

３ 自己紹介 （10:05）

４ 議 題

※会長の選出まで今井教育長が議長を務める。

（１）会長・副会長の選出について （10:15）
※会長及び副会長は、飯能市スポーツ推進審議会条例第６条第２項の規定により委員の

互選にて選出する。

会 長 岡部素明 委員

副会長 青木幸彦 委員

※会長・副会長あいさつ

※議長は、飯能市スポーツ推進審議会条例第６条第３の規定により岡部会長が務める。

（２）令和元年度スポーツ振興事業について （10:19）

事務局より資料に沿って説明の後、質疑

（３）地域スポーツの推進について （10:29）

事務局より資料に沿って説明の後、質疑

（４） その他 （11:10）

５ 閉 会 青木副会長 （11:15）
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会 議 録 （３）

発 言 者 発 言 内 容

（1）会長・副会長の選出について議題といたします。
会長・副会長の選出につきましては、飯能市スポーツ推進審議会条例第 6
条第 2項の規定により委員の互選にて選出をお願いすることとなっておりま
す。会長の選出について、いかがいたしましょうか。

飯能市体育協会の岡部委員に会長をお願いできればと思いますが、いかが

でしょうか。

ただ今、岡部委員というご意見がありましたが、他にご意見等ございます

でしょうか。

〈なしの声〉

「なし」ということですので、お諮りいたします。岡部委員に会長をお願

いするということでよろしいでしょうか。

〈異議なしの声〉

それでは、岡部委員に会長をお願いいたします。

続きまして、副会長の選出につきまして、いかがいたしましょうか。

青木委員に副会長をお願いできればと思いますが、いかがでしょうか。

ただ今、青木委員というご意見がありましたが、他にご意見等ございます

でしょうか。

〈なしの声〉

「なし」ということですのでお諮りいたします。青木委員に副会長をお願

いするということでよろしいでしょうか。

〈異議なしの声〉
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会 議 録 （４）

発 言 者 発 言 内 容

議 長

議 長

議 長

議 長

議 長

議 長

委 員

それでは青木委員に副会長をお願いいたします。

会長に岡部委員、副会長に青木委員ということでよろしくお願いいたしま

す。

〈会長、議長席へ〉

それでは、岡部会長よりご挨拶を頂戴したいと存じます。

【会長挨拶】

ありがとうございました。

続きまして、青木副会長よりご挨拶を頂戴したいと存じます。

【副会長挨拶】

ありがとうございました。

それでは、会長が決まりましたので、飯能市スポーツ推進審議会条例第 6
条第 3項の規定により、「会長は、審議会を代表し、議事その他の会務を総理
する。」となっていますので、議事の進行を岡部会長にお願いいたします。

それでは、議事の「（2）令和元年度スポーツ振興事業について」を議題と
いたします。

事務局から説明をお願いいたします。

【事務局により配布資料に沿って説明の後質疑】

ただ今、事務局から説明がありましたが、ご意見、ご質問はございますで

しょうか。

市民プールについて、８月１８日の市民水泳大会をもって閉場となってい

ますが、あと１週間位開場してほしいという声がありますが、いかがでしょ

うか。
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会 議 録 （５）

発 言 者 発 言 内 容

事務局

議 長

議 長

議 長

議 長

期間につきましては、概ね夏休み期間の３６日間で開場させていただいて

います。以前は８月末まで開場していた時期もありましたので、いろいろな

ご意見をいただきながら検討してまいりたいと考えています。

他にご意見等ございますか。

〈なしの声〉

それでは、議事（2）について、以上でよろしいでしょうか。

〈異議なしの声〉

ありがとうございました。

続きまして、議事の「（3）地域スポーツに推進について」を議題といたし
ます。

事務局から説明をお願いいたします。

【事務局により配布資料に沿って説明の後質疑】

ただ今、事務局から委員の皆様のご意見をお聞き会いたい旨のお話があり

ました。大きなテーマではありますが、小さなことでもよろしいのでお願い

します。

飯能市体育協会から飯能市スポーツ協会へ名前を変えます。変える理由と

しては、私たちが加盟している埼玉県体育協会が今年の４月からスポーツ協

会へ変更になったことと、体育からスポーツへ変更することにより、幅広く

より多くの人にスポーツを楽しんでもらうような体育協会にしたいと思って

います。

この議題につきましては、体育協会としても興味がある議題でございます

ので、皆さんのご意見を体育協会の運営にも役立てていきたいと思っており

ますので、ぜひ皆さんのご意見をお聞かせ願えればと思います。

井上委員、スポーツ少年団の関係でいかがでしょうか。
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会 議 録 （６）

発 言 者 発 言 内 容

委 員

議 長

委 員

議 長

スポ少に多く加入してもらいたい、スポーツをやる子どもを増やしたいと

いう観点でいうと、市街地の大きな小学校は加入率自体まだ伸びるんではな

いかと思います。個人的に思っているのは、奥武蔵創造学園が造られて、新

しい取り組みで小学校から中学校までの子供たちが集まっているのであれ

ば、思い切って小学１年生から中学３年生までを対象としたスポーツの団体

というか組織が作れないのかなと思っています。今まで少学６年生までだっ

たのを中学３年生までを１つの括りとして、一緒に活動できるような場を作

ることでスポ少の組織も少し大きくできるのかなと思います。子どもたちが

より楽しくスポーツに取り組むような組織ができればと思っています。

中体連でも色々課題があるとありましたけれども、その辺を少し説明して

もらえますか。

今、中学校の部活動で課題となっているのは、活動時間が長すぎるのでは

ないかということです。理由として、１点目は子どもを活動させ過ぎという

こと、２点目は指導する教員が働き過ぎ、ということで、文科省から休日の

活動は３時間以内にしましょうなどの方針が出ています。ただ、大会等があ

ると大会に向けて勝たせたい、やらせたいという保護者や指導者もいるとこ

ろのせめぎ合いが難しいと感じています。

スポ少でやっていた子が中学校の部活に入ってきて活躍するという場面が

ありますが、それ以外の子がなかなか中学校で部活に入りにくくなっている

現状もあります。小さいころからやっていくことも大切かもしれないですけ

ど、幅広くスポーツに関わることも大切かなと思います。

あともう１点、職員の年齢構成的に今３０代、４０代の職員が少ないのが

全国的な状況です。若手が増えてきていて、指導力はないけれど、部活を持

ってくださいということになるので、すごく負担に感じてしまうということ

もあるのかなと思います。

指導についてはスポ少との重複みたいのがあって、地域一体型というよう

な形でできるのがいいのかなと思います。

時本委員から大学のことについてお話していただけますか。
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会 議 録 （７）

発 言 者 発 言 内 容

委 員

議 長

委 員

議 長

委 員

議 長

私はまだ大学に着任して日が深くありませんので、個別具体のデーター的

なものはありません。会長からのお話で、体協からスポーツ協会への名称変

更の理由が日体協が名称変更したから連鎖反応でということではない生き方

を目指すべきだということでした。では、飯能市のスポーツというのは、ど

こまでを捉えていくのか、するプレーヤーの育成をやりますというのか、支

える人の育成をやるのか。支える人の育成が出来てないんですね。人口８万

人の中でスポーツをやる人の数は減っていくが、スポーツの参加者は８万人

いますと言うには、スポーツをやる人は減っていますが、そこに関わる人の

数は減っていません、というスポーツの概念というのが必要なのではないか

と考えています。行政としてはそこを考える必要があると思います。どのよ

うな人を育てていくか。また、大学としては、大学での４年間のスポーツで

の学びが、その後の生活にどのように役立てるかを今後は考えていかなくて

はいけないと思っています。

平澤委員から何かありますか。

私学の学校という立場で、施設の開放を行うということでの協力をさせて

もらっています。生涯スポーツということで、地域のグラウンド・ゴルフ大

会や幼稚園の運動会にお貸ししたり、施設を開放して地域のスポーツに役立

てていただければと考えています。また、専門学校としては、競技者に向け

て応急手当講習会などを行っているので、ご活用いただければと考えていま

す。

内田委員、飯能南高校にはスポーツ学科があると聞いていますが。

普通科の中にスポーツコースがあって、体育の授業が多くなっています。

しかし、スポーツを標榜するには施設等が中途半端になっているのが現状で

す。本校としてのスポーツコースは、スポーツの知見をその後の人生に役立

てることができるという意味の役割があると思っています。

加藤委員、加治地区でスポーツに携わっていて感じることなどありますか。
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会 議 録 （８）

発 言 者 発 言 内 容

委 員

議 長

委 員

議 長

委 員

議 長

加治地区は毎月スポーツの行事があるので、我々もお手伝いさせていただ

いています。加治地区は小学校から大学まであるということで、若い人材が

いて、若い世代が地域のスポーツ行事に参加してもらえるようになってきて

いますので、地域の素晴らしさを感じています。スポーツ推進委員としては、

子どもからお年寄りまで、世代を超えて全員で取り組めるスポーツを考えて

いかなくてはいけないと思っています。

勝田委員、体協として日頃感じていることはありますか。

認定NPOを取得するために体協として一丸となって進めていて、一般の方
の寄附と、企業の寄附を集めているわけですが、一般の方の寄附を集めるこ

とに難しさを感じています。皆さんに賛同していただくために、体協として

どのように活動していくのか、どう伝えていくのかを考えていくことが大切

だと感じています。

最後に青木委員からお願いします。

我々、スポーツ推進委員は、普段スポーツに接することがない方や、スポ

ーツから遠ざかっている方などに、ニュースポーツを紹介し普及させていく

ということをやらせていただいています。また、地域の皆さんが学校の施設

を使って社会体育活動を行う際に利用調整などを行ったりする管理指導員と

いう立場でも活動させていただいています。

そのようなことから、各地区で子どもたちが少なくなっている中、既存の

チームを超えて子どもたちが学校を有効活用しながら活動をして、そのこと

で地域の活性化ができないかなと考えています。。色々な課題があるとは思い

ますけど、親子で同じスポーツを通して汗をかくなどができればいいなと思

っています。

委員の皆様から様々な貴重な意見をいただきましたので、今後、地域のス

ポーツについて考えていければと思います。

続きまして（４）その他について何かありますか。
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会 議 録 （９）

発 言 者 発 言 内 容

事務局

議 長

事務局

議 長

事務局

市民プールについて皆様からご意見ご提案をいただければと思います。今

年度、７月１３日から８月１７日までの３６日間一般に開場しており、８月

１８日につきましては、市民水泳大会を行う予定になっています。運営につ

いては業者に委託し、事故のないよう最新の注意を払って運営しているとこ

ろです。

市民プールの現状としましては、昨年は約 3700人の利用があり、今年度に
ついては、8月 4日時点では 1500人利用いただいています。
施設に関しては、昭和 47年に埼玉県の施設として設置され、平成 15年の

5月に市に移管され平成 18年からスポーツ課が維持管理を行っています。今
年で 47年目でありまして、老朽化も進んでいる状況です。修繕等も行いなが
ら運営していますが、今年度についても漏水などがあり開始前に修繕を行っ

た状況です。

今後の市民プールのあり方について、ご意見ご提案などありましたら、ス

ポーツ課までお寄せいただければと思いご提案させていただきました。

今、この場でなくてもいいのですか。

第２回の審議会の時に改めて資料等も用意させていただいて進めていきた

いと思っています。

委員の皆様には、市民プールの今後について頭に入れておいていただけれ

ばと思います。

ほかにその他でございますか。

私からよろしいですか。

施設管理を行っている体育協会として一言申し上げます。ムーミンバレー

パークがオープンして以来、あけぼの子どもの森公園の利用者が非常に増え

ています。土日は体育館の利用者が駐車場を利用できないというようなこと

もおきています。市にも対策をお願いしていますが何か計画はありますか。

駐車場については、道路公園課が管理しています。体育館前の駐車場は、

今年度、丘を削って拡幅する予定と聞いております。
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会 議 録 （１０）

発 言 者 発 言 内 容

議 長

教育長

議 長

事務局

ほかにございますか。

皆様から貴重なご意見をいただきました。飯能市のスポーツを考えるとき

に、地域づくりを考えるときにスポーツの力が大きいということを思ってい

ます。将来に渡ってのスポーツ振興とビジョンを皆様と議論して考えていか

なければならないと思っています。本日は良い議論をしていただいたことに

感謝するとともに、引き続きご協力をお願いいたします。

それでは、以上で議事については全て終了しましたので、議長の職をとか

せていただきます。ありがとうございました。

以上をもちまして、第１回飯能市スポーツ推進審議会を閉会といたします。

ありがとうございました。

議事の顛末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。

令和 年 月 日

議長の署名


